

IX.

John Franklin.

Noch ehe der Ausgang der Parry'schen Expedition bekannt wurde, hatte die großbritannische Regierung den Beschluß gefaßt, einen andern fähigen Mann zu Lande auszusenden, der die Längen und Breiten der nordamerikanischen Küste genau bestimme und die Richtung der Küste selbst, von der Mündung des Kupferminensflusses bis zum Ostende des Festlandes, sorgsam untersuche. Die Oberleitung dieses Unternehmens wurde dem Capitän Franklin übertragen. Vorkkehrungen und die Wahl der Mittel, um das Werk glücklich hinauszuführen, wurden ganz in seine Hand gelegt. Zu Gefährten erhielt er den Dr. Richardson, Chirurgen der königl. Marine, und die Midschymen Hood und Bock.

Am 30. August 1819 brach Franklin vom Fort York auf, welches am Strande der Hudsonsbai liegt. Sein Weg führte ihn